

## Crece el riesgo de doble recesión (El Financiero 31/05/10)

Crece el riesgo de doble recesión (El Financiero 31/05/10) Viridiana Mendoza Escamilla Lunes, 31 de mayo de 2010 Altos déficit fiscales y sobrerregulación, los peligros. Economía padece una recuperación en 3 tiempos diferentes. Baja en la calificación a España, otra muestra de los mayores temores. · Ronda fantasma de una doble recesión global La baja de calificación para España parece ser una nueva alerta de que el mundo está en riesgo de ver una recesión profunda, pues ni el plan de rescate ni el de austeridad europeos disiparon los temores de los mercados. En los últimos días, el Senado estadounidense aprobó una reforma financiera que, si bien busca reducir los riesgos sistémicos, podría desatar una oleada de regulación que ponga en peligro el crédito y el crecimiento. Asimismo, la calificadora Fitch Ratings consideró que las medidas adoptadas en España -congelación de pensiones, baja de sueldos a los funcionarios y recorte de inversiones- disminuirán el crecimiento de la economía. Fitch, al igual que Standard & Poor's, retiró la máxima nota para España (AAA) para asignar AA+, lo cual se traduce en más tensiones para el mercado de deuda pública, ante la posibilidad de que los estragos por el poco crecimiento y la nula generación de empleo se prolonguen hasta 2013. Sin embargo, el crecimiento global no estará amenazado sólo por las presiones fiscales en la eurozona. El Premio Nobel de Economía, Joseph Stiglitz, explicó en una reunión con medios en Madrid que la doble recesión a la que parece enfilarse Europa podría desatar una nueva caída en la economía estadounidense. "Un dólar fuerte y una economía europea debilitada incrementan la posibilidad de una doble recesión en Estados Unidos", señaló. La prensa española difundió un reporte del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Comisión Europea, el cual revela que el costo de los rescates financieros a la banca a nivel mundial alcanza 25 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de los países desarrollados. Especialistas consultados por EL FINANCIERO consideraron que los aprietos de la economía por los amplios déficit fiscales y por el riesgo de una sobrerregulación de los mercados, son fantasmas que cada vez se hacen presentes con más fuerza para amenazar la recuperación. "Desde el comienzo del año se habla de un síndrome 'LUV': los mercados emergentes están, en su mayor parte, experimentando una recuperación en 'V' (aunque desafortunadamente no es el caso de México); Estados Unidos está en una recuperación en forma de 'U', mientras que la Unión Europea tiene un proceso en 'L', es decir, un crecimiento muy lento y muy bajo. "Esto se debe al aumento de los impuestos que desestiman el consumo, así como a todas las medidas de austeridad", indicó el profesor del IMD, Jean Pierre Lehmann en entrevista desde Suiza. Además, el catedrático advirtió que la Unión Europea podría estar en riesgo de desaparecer, lo cual sumaría un factor de desaceleración para la recuperación global. "El paquete de rescate anunciado por la Unión Europea demostró solidaridad para los países en problemas de déficit fiscal, pero la eurozona enfrenta el riesgo de desaparecer si experimenta más choques de esta naturaleza", señaló. Limitar el potencial Daniela Steinbrink, analista senior y economista en jefe de UBS, comentó que la reforma financiera en Estados Unidos puede ser el detonante de una ola de regulación que termine por inhibir el crecimiento del crédito y la economía. "Las reformas, junto con impuestos más altos, podrían ir demasiado lejos y limitar el potencial de crecimiento económico a largo plazo. "Si se limitara el potencial de crecimiento económico a largo plazo, podría haber menos demanda de créditos, lo cual podría tener nuevamente repercusiones negativas sobre el crecimiento económico." La especialista subrayó que si bien una mayor regulación sobre las instituciones financieras dará más confianza en el funcionamiento de los mercados, es muy aventurado decir que sanearán del todo al sistema o que inhibirán los riesgos por completo. Y aseguró: "Será inevitable tener una crisis adicional en el camino."